

## **“PORQUE APULO SOMOS TODOS”**



**PROGRAMA DE GOBIERNO  
DEL CANDIDATO A LA ALCALDIA  
WILLIAM ROBERTO FORERO PULIDO  
2012 – 2015**

El municipio de Apulo (Cundinamarca) se encuentra rezagado, debido a la falta de creatividad y eficiencia de las administraciones que han sido parte de nuestra historia.

Es hora de avanzar y tener un desarrollo pleno en áreas como la agroindustria, el turismo, la construcción, la educación de nuestros hijos para su formación integral, en la salud para la atención oportuna y eficaz, en la inversión social, la seguridad ciudadana, en la prevención y atención de desastres naturales entre otras necesidades prioritarias y fundamentales.

El programa de gobierno que propongo es moderno y futurista, queremos que se fortalezca con un diseño y participación de nuestros ciudadanos, su base prioritaria, la comunidad, donde encontramos personas de grandes valores, conocimientos, trabajadores, honestos y de empeño para obtener los mejores resultados.

Se proyecta el impulso de fuentes de trabajo para los ciudadanos Apuleños; serán para nuestros Apuleños los contratos que se emanen de la administración municipal, alimentando la estabilidad y crecimiento laboral, bajo el compromiso de un cumplimiento estricto de las labores encomendadas.

Es mi anhelo lograr una excelente administración, soy hijo de Apulo y quiero que tengamos un sentimiento de orgullo de ser Apuleños, cultivando nuestro terruño para que sea cuna de nuestra descendencia.

## **1. DESARROLLO ECONOMICO**

### **Sector agrícola**

Mis acciones estarán encaminadas a lograr la autosuficiencia alimentaria para el municipio y obtener altos niveles de producción agrícola para abastecer a nuestra población y a las regiones aledañas.

Fortalecer la construcción del distrito de riego de pequeña y mediana escala.  
Crearé programas de acompañamiento técnico para permitir mejores condiciones de investigación e innovación tecnológica.

Fortaleceré las cadenas productivas dirigidas por el Gobierno Nacional en: frutales, caña de azúcar, ecoturismo y las demás que se promuevan a nivel no solo nacional sino también Departamental.

Promoveremos el uso y comercialización de plantas medicinales.

Estimularé asociaciones de pequeños agricultores para lograr facilidades en la adquisición de concentrados, abonos y productos químicos.

Haré acuerdos comerciales para lograr contratos que aseguren mercados y precios antes de las siembras.

Dotaré a los productores agrícolas de maquinarias y tecnologías que les permitan ser más competitivos, como: la planta despulpadora de frutas.

### **1.2 Sector turístico**

Fortaleceré la promoción y divulgación de nuestra riqueza histórica, cultural y paisajística de nuestro municipio.

Estableceré rutas eco turísticas para mostrar los sitios más hermosos del municipio.

Crearé planes turísticos con los hoteles, casas campestres, restaurantes, discotecas y comercio en general, para promocionar esta actividad a nivel nacional.

Crearé la oficina de turismo que será la encargada del mejoramiento continuo en este aspecto al municipio de Apulo.

Sensibilizaremos a la comunidad que maneja el comercio, para que ofrezca una óptima atención al turista, para que se lleve la mejor imagen del municipio de Apulo.

Fortaleceremos la cultura, el turismo al igual que el deporte de donde se apoyará a los deportistas de mejores calidades a nivel departamental y nacional.

### **1.3 Educación**

Necesitamos que nuestra población obtenga una formación académica y profesional pues es la base de progreso, crecimiento y desarrollo de nuestro municipio.

Escucharé experiencias y propuestas de la comunidad educativa, tanto de estudiantes como de maestros y padres de familia, para la marcha de mi proyecto de gobierno.

Atenderé las necesidades básicas de los servicios públicos, mobiliario escolar y bibliotecas.

Dotaré de material didáctico para mejoramiento de condiciones de aprendizaje, como laboratorios y suministro de elementos, computadores actualizados y su mantenimiento.

Se accederá a internet en los establecimientos educativos, facilitando la aplicación de tecnología actualizada y será material de consulta y capacitación.

Se adicionará a los estudiantes de los últimos grados capacitación en áreas como administración de empresas, comercio exterior, zootecnia, agricultura, piscicultura, porcicultura, ganadería, entre otras que pueda determinar la administración educativa, que les permita integrarse rápidamente a la vida laboral y a la continuación de estudios superiores.

Se promoverá la continua capacitación y especialización de los educadores y rector, para mejorar la educación de nuestros hijos Apuleños.

Será una pretensión importante la formación y recuperación de valores éticos y morales, la capacitación de la cívica y urbanidad a los estudiantes, pues se han perdido valores, respeto a la vida y la buena conducta, para las buenas relaciones interpersonales.

Identificaré y evitaré la deserción escolar, facilitando los recursos para que los niños y jóvenes permanezcan en las aulas.

Crearemos convenios con las universidades públicas y privadas para incentivar a nuestros mejores alumnos de grado once.

Garantizaremos el transporte escolar durante todo el año lectivo de nuestros estudiantes de primaria y secundaria.

Realizaremos talleres en familia asesorados por psicólogos y sociólogos.

## **1.4 Salud**

Todos los habitantes de Apulo tendrán acceso a la salud integral.

Se dotará al centro de salud del municipio Apulo, de equipos médicos para optimizar la asistencia médica a nuestros ciudadanos.

Dotaré al municipio de Apulo de una ambulancia medicalizada de avanzada tecnología, para atender a nuestros enfermos que requieran del servicio y atención que este vehículo ofrece.

Se diseñará un sistema de medicina preventiva periódico, con énfasis en vacunación infantil, enfermedades transmisibles (malaria, leishmaniosis, tuberculosis, dengue clásico y hemorrágico).

Diseñaré un programa de control médico que garantice el servicio y la salud plena de los habitantes del municipio de Apulo.

Se establecerá un sistema para el suministro oportuno de los medicamentos a los usuarios del servicio de la salud.

Trabajaré para la disminución de la desnutrición en los menores de nueve años, por medio de programas que proporcionen soporte nutricional proteico y micronutrientes en forma gratuita y subsidiada, tanto en las zonas afectadas como a la población escolar. Generaré programas de atención a personas con discapacidad mental, epilépticas, recuperación de pacientes con secuelas del aparato locomotor.

## **1.5 Medio Ambiente**

El medio ambiente es la mayor riqueza de nuestro municipio, por lo tanto, su preservación es prioridad en mi programa de gobierno.

Diseñaré políticas para evitar el uso inadecuado de los recursos naturales, la disminución de caudales, la contaminación de aguas, la pérdida de la fertilidad de los suelos, la deforestación.

Preservaré nuestras fuentes de agua, reforestando los lechos de los ríos y sembrando plantas que resguarden el líquido precioso como es el agua.

Orientaré programas de protección del agua con los habitantes cercanos a los lechos de los ríos.

Realizaré visitas ecológicas con los estudiantes de las instituciones educativas, por toda la extensión de nuestro municipio para que valoren y cuiden esta riqueza natural tan relevante para nuestra subsistencia.

Coordinar proyectos de manejo adecuado de los residuos sólidos, que involucre la disposición y localización de los mismos, inculcando la cultura del reciclaje y selección

de materiales en la fuente para facilitar la elaboración de subproductos y de abono orgánico.

## **1.6 Saneamiento básico y agua potable**

Somos ricos en un alto contenido de agua, sin embargo, en pleno siglo XXI un gran número de comunidades del municipio de Apulo no cuentan con el acceso al agua potable.

Para lograr un verdadero desarrollo del municipio de Apulo, se hace indispensable solucionar el problema de agua potable de las comunidades. Para lograr esto me comprometo a lo siguientes:

Apropiar los recursos necesarios para construir los acueductos rurales que aún se requieren y se ayudarán a una avanzada de los existentes.

Estableceré plan de mejoramiento continuo al Instituto Municipal de Servicios Públicos, para que se mantenga en óptimas condiciones en cuanto a la prestación de sus servicios.

Planear, diseñar y construir las obras que sean necesarias para el crecimiento del municipio, en base al Plan de Ordenamiento Territorial (P.O.T.).

Diseñar planes eficaces de tratamiento de aguas residuales para evitar malos impactos al medio ambiente.

### **Rural**

Cualquier población, estado debe tener por prioridad el acceso a sus servicios públicos primordial el agua.

Nos comprometeremos con las comunidades apuleñas a realizar los proyectos que ya están en curso y radicados en los entes nacionales y departamentales haciendo seguimiento, actualizando y optimizando aquellos que están medianamente funcionando, también nos comprometeremos con los sectores que están desprovistos de este recurso a captar y aprovechar nuestras aguas que provienen de nuestros nacederos al igual que del río calandaima buscando los recursos para dotarlos de unas plantas de tratamiento, tanques de reserva y bombes con energías económicas tales como: diesel, solares emplearemos equipos económicos tales como: motobombas transportados con tractores de bajo consumo, para el sector 2 cuyas veredas son: El Palmar, La Ceiba, La Horqueta, Chontaduro, Bejucal, San Vicente y El Trueno.

La terminación del acueducto de la vereda: la vega, guacamayas.

La terminación del acueducto de las veredas: naranjal, charco largo y salcedo.

Para realización de estos los integraremos al plan departamental de aguas.

### **Urbanas**

Nos comprometeremos a buscar los recursos para la modernización de nuestras redes optimizándolas y proyectándolas para el crecimiento y desarrollo de nuestra población a futura e iremos de la mano obviamente revisando bajo las normas legales y de ley la

actual empresa de servicios públicos y haremos un control para verificar su sistema tarifario.

## **Manejo de aguas residuales**

Tendremos en cuenta el actual plan maestro de acueducto y alcantarillado para el manejo de sus aguas residuales pondremos en concertación con las comunidades plantas de tratamiento para los sectores que no están incorporados dentro de este tales como: alcantarillado de la vereda la meseta, manejo de su alcantarillado del barrio la agronómica y condóminos aledaños.

### **1.7 Juventudes**

El futuro del municipio de Apulo se refleja en nuestros jóvenes, a quienes debemos ofrecerles oportunidades de empleo, toma de decisiones para que se formen excelentes seres humanos.

Debemos rescatar nuestras tradiciones y hacerlas parte activa de nuestro cotidiano vivir, generando un sentido de pertenencia por nuestro municipio de Apulo.

Crearé la oficina de “acompañamiento integral de las Juventudes Apuleñas”.

Promoveré los talentos innatos de los jóvenes, ya sean en las artes plásticas, el deporte, la música, etc.

Crearé “la casa de la juventud” lugar para el aprovechamiento del tiempo libre de los jóvenes.

Por lo menos una vez al mes, me reuniré con los jóvenes para conocer sus necesidades, escuchar sus críticas, opiniones y proyectos.

Fomentaré la creación de nuevas empresas creadas y administradas por jóvenes.

### **1.8 Mujer y género**

La importancia para mi gobierno la presencia de la mujer es indispensable. Son ellas quienes nos ofrecen la vida y le dan vida a todo lo que tocan. Sin embargo las mujeres son aisladas y maltratadas en nuestro entorno. En mi administración el respeto por la mujer será una de mis prioridades.

Diseñar programas, charlas y conferencias para el respeto hacia la mujer.

Fomentaré la creación de empresas para la mujer.

Diseñaré programas de prevención de enfermedades catastróficas como el cáncer de cerviz y de seno.

## **1.9 Tercera Edad**

Es innegable que nuestros ancianos han dado su vida por la construcción del municipio que hoy tenemos. La mayoría trabajando la tierra, otros ejerciendo actividades de comercio, y otros ayudando en la administración del municipio.

Nuestro deber ahora es velar por ellos y brindarles todo el amor y atención posible.

Todos los ancianos en estado de abandono o en estado de vulnerabilidad recibirán atención médica y medicamentos gratuitos.

La administración les garantizará un sitio digno para vivir.

Les garantizaré una alimentación digna y con los requerimientos proteicos.

Para quienes puedan realizar actividades físicas y/o mentales les garantizaré una fuente de empleo.

Apoyaré todas las instituciones que atiendan de alguna forma a la población de la tercera edad.

Programaré actividades lúdicas como danzas, paseos, reinados, y actividades similares para abuelas y abuelos.

Una vez al mes los estudiantes de los colegios del municipio visitarán las instituciones que trabajan por el bienestar del adulto mayor, para brindarles un apoyo afectivo.

## **1.10 Personas Especiales con discapacidad**

Por su gran vulnerabilidad mi administración garantizará la total atención de esta población. No podemos olvidar que a pesar de sus limitaciones son seres igual que nosotros, pero que por algún factor involuntario deben vivir en condiciones de discapacidad.

Todos los discapacitados en estado de abandono o en estado de vulnerabilidad recibirán atención médica y medicamentos gratuitos.

La administración les garantizará un sitio digno para vivir.

Les garantizaré una alimentación digna y con todos los requerimientos proteicos.

Para quienes puedan realizar actividades físicas y/o mentales les garantizaré una fuente de empleo.

Apoyaré todas las instituciones que atiendan de alguna forma a la población de la tercera edad.

Programaré actividades lúdicas como danzas, paseos, competencias deportivas y actividades similares, para los discapacitados.

### **1.11 Las vías**

En compromiso con el gobierno departamental gestionaremos la renovación de nuestro parque automotor y de maquinarias tales como: moto niveladora, retroexcavadora, vibro compactador, buldócer y volquetas así mismo los recursos obtenidos por la sobretasa de la gasolina y regalías obtenidas por las empresas explotadoras de minerales tales como Cemex y de las re seberas serán direccionadas al mantenimiento de la malla vial rural ejemplo: vías de penetración a las veredas y ramales, sub urbanas y urbanas.

### **1.12 Prevención y atención de desastres naturales**

Se tramitará lo pertinente para que se tenga en cuenta al momento de realizar el presupuesto, la asignación de una partida destinada a la prevención y atención de los desastres naturales que por el invierno se puedan presentar, atendiendo a las personas que residen en las zonas aledañas a las riveras de los ríos que tiene el municipio, como son el río Apulo, el río Calandayma y el mismo río Bogotá.

Realizaremos periódicamente rastreo de estos caudales para que antes que atender un desastre, se pueda prevenir el mismo con diligencia y gestión de la administración con auxilio del Departamento y la Nación.